
鴨川市教育委員会１０月定例会会議録 
 

１ 日  時       平成２６年１０月２２日（水）     開会 午後２時００分 

                                                      閉会  午後４時００分 

２ 場  所       天津小湊支所2階会議室 

 

３ 出席委員       （１）根本新太郎 （２）村上修平  （３）石井千枝 

（４）吉原里夏  （５）野田 純   

 

４ 出席職員       （１）蒔苗 茂   （２）前田惠美子  （３）石井利彦 

          （４）吉田尚史  （５）金高 節 
 

５ 委員報告 

 ・吉原委員から、10月5日(日)に鴨川若潮まつりに出席したこと、今回は雨天のため体

育館での開催となったためリレーを始めいくつかの種目ができなかったが、地域が

一つになって子ども達が一日楽しく過ごすことができたこと、等の報告がなされた。 

 ・石井委員から、10月3日(金)の鴨川中学校の所長訪問に同席したこと、統合して4年

目となるが校舎がきれいに維持されていたこと、子ども達も落ち着いてよい環境の

中で学習ができていると感じたこと、すごいエネルギーを持って暴れる子どもは今

はいないようだが、逆に欠席の多い子どもがいるという話を聞き、だんだん内に籠

もっていく傾向があるのではと心配したり、社会貢献ができない子どもが増加して

いくのではと危惧すること、押し出す支援はいろいろな関係機関ができるが、引き

出す支援は学校にしかできないので、そういう子どもにも今まで以上に対応してほ

しいこと、東条小学校に市教委訪問をしたこと、学校徴収金が今年から口座振替に

なり滞納が増えていないか心配したが、学校の説明では滞納はほとんどないという

ことであり安心したこと、滞納し出すと学校に来ない子どもが増えてくる傾向があ

り、経済格差が教育格差につながらないようにしたい、普通学級にいても個別の支

援が必要な子どもが増えていると聞いているが、東条小学校でも日本語がほとんど

できない子どもが在籍していること、人事で特別支援学級の担任が代わったが、今

年来られた先生はとても専門的に勉強されているため、子どもも混乱がなく保護者

からも信頼されていると聞いていること、特別に支援が必要な子どもが今後ますま

す増える中、知識やスキルなど専門性を持った教師が各学校に配置されることを望

む、小中一貫教育でいろいろな情報交換やカリキュラムの検討がなされていると思

うが、小さな小学校から大規模な中学校に進学すると、教科担任制や学級の規模も

大きくなるなど、かなりの環境の変化に遭遇し、教師の話を聞けない生徒がいて、



それが学習にも影響してくるので十分留意する必要がある、等の報告がなされた。 

 ・村上委員から、10月2日(木)に安房東中学校の計画訪問、3日（金）に鴨川中学校の

所長訪問、9日（木）に東条小学校の市教委訪問に参加したこと、安房東中学校の授

業は参観して先生も生徒も活気があってよい雰囲気だったこと、学校の課題が学力

不足にあることを経営説明で伺ったこと、学力状況調査の結果から分析したことな

のかそれ以外の実態から導き出されたことなのか不明であるが、後ほど鴨川市全体

の学力状況はどうなのか説明をいただきたいこと、鴨川中学校は大きい学校の割に

は荒れていないこと、旧鴨川中と旧江見中の生徒が全く違和感なく仲良く過ごして

いること、東条小学校では鴨川市で一番大きな学校なので教室が手狭な感じがした

ので教室数は増やせないのかと思ったこと、1年が3クラスあって雨の詩を同時展開

していたがもう少し時間をかけて見てみたいと思ったこと、全体の授業展開数が多

い割には参観時間が短かったので、次年度はもう少しゆとりを持って回れるように

配慮がほしいこと、等の報告がなされた。 

 ・根本委員から、10月2日(木)に安房東中学校の計画訪問、3日（金）に鴨川中学校の

所長訪問、9日（木）に東条小学校の市教委訪問に参加したこと、安房東中学校では

学力が不足している現状やその背景に地域性があるとの説明を受けたこと、校舎の

ことでは以前から水漏れとかいろいろと指摘されていたが、今回は壁も乾いていて

特に困っていると聞いていないが、何か修繕をしたのかと思ったこと、鴨川中学校

は落ち着いて雰囲気もよかったこと、ただ学区外から25名の通学生徒がいることや

その理由が主に部活動にあると聞いていること、東条小学校では一つの教室だけ空

気清浄機が置いてあったが、保護者が学校と相談して保護者が用意しておいてある

とのこと、他の学校でも同様なことがあるとも聞いているが現状はどうなのか、学

校の規模が大きい割には駐車場が狭いので雨の日の安全対策が大変なのではと思っ

たこと、この辺は学校だけでなく関係機関も関わりながら対応していく必要がある

こと、等の報告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・9月29日(月)に統合江見小の校歌を作詞作曲した方々に来訪していただき、江見地区

の3小学校を回ってもらったこと、特に江見小学校では新しい校歌を子ども達に歌っ

てもらい感想をいただいたこと、歌詞もわかりやすく曲も歌いやすいと非常に好評で

あったこと、30日(火）に江見3地区学校施設等統合整備検討委員会があり、校歌の決

定や校章の選定手順について了承されたこと、また、通学についても事務局案をもと

に検討したこと、10月1日(水)には市内小学校陸上記録会が予定通り事故なく実施で

きたこと、3日（金）の鴨川中学校所長訪問では生徒が落ち着いていて、統合前より

も全体的によくなっていると感じたこと、東条小学校では特別に支援を要する子ども



がいる中、指導力と専門性を備えた教員が力量を発揮し校内体制で対応ができていた

こと、どの学校でも個別対応を要する子どもが増えている現状があり、特別支援に対

する教員の力量を高めていく必要性を強く認識しているので教育委員会としても積

極的に対応を考えたい、9日（木）東条小学校1年の国語の授業では、雨の音について

も子ども達に考えさせたり、動作化を入れたりするとさらに良いと思ったこと、10

日(金)に城西国際大学留学生交流会があり今年はベトナムから多くの留学生がいた

こと、チェコから1名の留学生がいて交流会でも大変活躍していたこと、13日（月）

秋桜ロードレース大会があったこと、19日（日）に鴨川市子ども会球技大会があった

こと、等の報告がなされた。 

 

  ・蒔苗教育次長より、第1回の秋桜ロードレース大会が環境課を中心に体育協会や陸

上競技連盟等多くの方々の協力を得て無事に実施できたこと、雨を想定して送迎バ

スを2台確保したり、選手用のテントを10張用意するなど、緊急対応が大変だったが、

課を超えた職員の協力もあり成功裏に終了できたこと、車いすロードレースをエキ

シビションとして取り入れ、5名の選手を招待し走ってもらったこと、間近でスピー

ド感を体感できたことや競技用の車いすを初めて目にする市民の方がほとんどで、

障がい者スポーツに対する市民意識の醸成が図られ、大変有意義な大会となったと

の説明がなされた。 

  ・石井生涯学習課長より、鴨川市子ども会球技大会がソフトボールとミニバスケッ

トボールの2種目で、ソフトボールが東条小と田原小、ミニバスケットボールが東条

小を会場に開催されたこと、成績はソフトボール種目では、優勝が田原地区、準優

勝が東条地区、ミニバスケットボール種目は、優勝が東条地区、準優勝が西条地区

となったとの報告がなされた。村上委員から何チーム参加したのかの質問があり、

石井生涯学習課長より、ソフトボール、ミニバスケットボールともに6チームとの説

明がなされた。 

  ・蒔苗教育次長より、鴨川中学校への学区外通学者が増えていることに関して、年々

増加傾向にあること、その理由の多くは部活動にあること、具体的には自分のやり

たい部活動が学区内の中学校にはなく、鴨川中学校に通学すればあること、二つ目

の理由として、大人数の学校で学ばせたいという保護者の意向が強く働いているこ

と、いずれにしても大きな課題であると説明がなされた。 

  ・蒔苗教育次長から根本委員からの教室が手狭なことに関する指摘に対して、文部

科学省や千葉県の学級編制基準では1年生は35人、2年生は38人、その他の学年につ

いては1クラス40人となっており、鴨川市で独自に教員を採用して配置すれば解消で

きるが、財政的に厳しいこともあり、現状でやっていくしかないとの説明がなされ

た。 



 

 

７ 議   事 

（１）「鴨川市嶺岡自然キャンプ場の設置及び管理に関する条例施行規則を廃止する規 

則の制定について」 

   石井生涯学習課長より、「鴨川市嶺岡自然キャンプ場の設置及び管理に関する条 

例施行規則を廃止する規則の制定」について,資料をもとに説明がなされた。 

 

  ・質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（２）「鴨川市教育委員会行政組織の一部を改正する規則の制定について」 

   石井生涯学習課長より、「鴨川市教育委員会行政組織の一部を改正する規則の制定」 

について、資料をもとに説明がなされた。 

 

  ・質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（３）「鴨川市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」 

  ・吉田スポーツ振興課長より、「鴨川市スポーツ推進審議会委員の委嘱」について、 

資料をもとに説明がなされた。 

 

  ・質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（４）「鴨川市多目的施設整備検討委員会委員の委嘱について」 

  ・吉田スポーツ振興課長より、「鴨川市多目的施設整備検討委員会委員の委嘱」に 

ついて、資料をもとに説明がなされた。 

 

    ・質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

 

８ その他  

（１）各課長から、「１１月の教育委員会行事予定」について、資料をもとに説明がなさ

れた。 

   

（２）前田学校教育課長から、所長訪問や計画訪問等の出欠について確認がなされた。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

根本委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２６年１１月２１日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  蒔 苗  茂 

  


